



adiman

Asociación de Desarrollo Integral
de la Manchuela Conquense

BOLETÍN

Desarrollo Rural Abril 2020





Contenidos

ADIMAN y la UE – Destacado	1
Última hora rural	2
Especial ADIMAN	7
Convocatorias y ayudas europeas	12
Buscador de proyectos	14
¡Ruralízate! Próximos eventos	15



ADIMAN y la UE – Destacado

INIESTA MUESTRA EN CROACIA SU ALTO VALOR PATRIMONIAL, CULTURAL, MEDIOAMBIENTAL Y SOCIAL

El municipio de Iniesta (Cuenca) fue presentado del 22 al 24 de enero de 2020 en Rijeka (Croacia) en el programa cultural “**Red de ciudades europeas que fomentan el diálogo intercultural y la lucha contra la discriminación de los migrantes y minorías**”. La red está formada por 14 socios internacionales “con un gran valor patrimonial, ya que han sido, son o serán Capitales Europeas de la Cultura”.

En el caso de Iniesta, **la aportación cultural como población del medio rural**, es el alto interés político por la preservación y puesta en valor del patrimonio cultural y medioambiental - como la Romería de la Virgen de Consolación, declarada Fiesta de Interés Regional. Además, el municipio iniestense también contribuye a la convivencia e integración social y cultural de las minorías y colectivos en un municipio afectado por la despoblación donde las políticas de integración social y económica con clave.

Con todo ello, los **objetivos del programa cultural** son los de crear conciencia sobre la riqueza cultural de la UE y sobre el medio ambiente, promover el pluralismo y la tolerancia, fomentar el diálogo intercultural, prevenir la discriminación y la estigmatización de las personas migrantes y grupos minoritarios, contribuyendo al desarrollo de una dinámica respetuosa y una identidad europea multifacética.

Como afirmó Miguel Ángel Moraga, gerente de ADIMAN: “**aún queda mucho por hacer**, sin embargo, este proyecto nos permitirá exponer la experiencia de este municipio y observar y **aprender de otros territorios para favorecer la integración social, económica y cultural**”.





Última hora RURAL

Digitalización

LAS PYMES COMO ESTRATEGIA CLAVE PARA UNA EUROPA SOSTENIBLE Y DIGITAL

El día 10 de marzo de 2020 la Unión Europea lanzó una nueva estrategia común incentivando la **competitividad de las pymes en la industria europea**. La “Estrategia industrial” define un plan de acción a largo plazo para afrontar los desafíos a los que se enfrentan las pequeñas y medianas empresas que desean operar a nivel transfronterizo.



Las pymes son empresas muy diversas en cuanto a modelos de negocios, tamaños, edades y perfiles de empresarios, por tanto, la relevancia de mejorar el papel de estas empresas incide en el gran número de individuos que representan y las necesidades diversas que poseen. Cada una de ellas es esencial para alcanzar el objetivo de la Estrategia de construir una economía sostenible y digital en el marco de la Unión Europea, para que ésta sea un lugar atractivo en el momento de poner en marcha una pequeña empresa.

Por todo ello, se considera que esta **Estrategia es transversal, ambiciosa y global, pretendiendo abarcar a todo el conjunto de pymes**.

Los **tres pilares** en los que se sustentan las medidas adoptadas son:

- Desarrollo de capacidades y apoyo para la transición hacia la sostenibilidad y la digitalización.
- Reducción de la carga normativa y mejora del acceso al mercado.
- Mejora del acceso a la financiación.

Pero todos los planes que se implementen a nivel europeo no serán suficientes si cada Estado miembro no colabora incorporando estas directrices en su normativa interna. Además, la responsabilidad también recae sobre las regiones, localidades, las pymes e inversores.

Esta Estrategia es de gran necesidad, ya que en la siguiente tabla se puede observar la gran disparidad existente entre las grandes empresas y las pymes en referencia a la adopción de tecnologías digitales. Según el Informe de 2018 del Grupo de Trabajo sobre Centros de Innovación Digital, **solo el 17% de las pymes han integrado con éxito las tecnologías digitales en su negocio, frente al 54% de las grandes empresas**.



Desarrollo rural

PACTO CONTRA LA DESPOBLACIÓN EN CASTILLA-LA MANCHA

El día 28 de febrero de 2020, Castilla-La Mancha se convirtió en la primera comunidad autónoma de España en firmar un **Pacto de unidad social y económica**, para enfrentarse al **reto de la despoblación** bajo el marco de “desarrollo, sostenibilidad y equilibrio”. El **objetivo** del mismo es fomentar el desarrollo rural y garantizar así los servicios básicos, alcanzar la igualdad de oportunidades de manera efectiva e implementar una adecuada cohesión económica y social entre sus territorios.

La iniciativa defendida por el presidente del Ejecutivo autonómico, Emiliano García-Page, **tiene su razón de ser** por la falta de compromiso por parte del Gobierno central de España en priorizar factores demográficos como la despoblación y la dispersión en la financiación autonómica. Este Pacto es de gran necesidad para el territorio manchego ya que en ella, **el 58% de sus 919 municipios se encuentran en riesgo severo de despoblación**, según fuentes de la Unión Europea.

Actualmente, el **Pacto se encuentra abierto a la firma por parte de entidades interesadas** para lograr el acuerdo político y social, e iniciar así la puesta en marcha de grupos de trabajo que especifiquen las medidas a ejecutar. Por su parte, ADIMAN podrá aprobar la adhesión al mismo en la siguiente reunión de su Junta Directiva.

ALEMANCON Y LALENTEJA

En el año 2015 se constituyó ALEMANCON, la **Asociación de Lentejeros de la Manchuela Conquense** - con sede social en el municipio de Campillo de Altobuey, Cuenca - con la voluntad de querer diferenciar y hacer especial la producción de su **Lenteja Castellana**. Algunas de las **razones** son:

- Su calidad física y organoléptica.
- Divulgación, comercialización y consumo de lenteja genuina y autóctona. Con un control total de calidad y trazabilidad.
- Lucha contra la competencia de lenteja de importación que se hacen pasar como lenteja Castellana.
- Mejorar la subsistencia y economía de nuestros agricultores.

Para ello, el **objetivo** es lograr un **sello de calidad** a través de la puesta en marcha de una IGP (Identificación Geográfica Protegida) de la Lenteja Castellana autóctona.

Actualmente, la asociación dispone de más de 35 socios de localidades como El Peral, Iniesta, Villanueva de la Jara o Alarcón – entre otras – dispuestas a realizar sus ventas en cuanto se disponga de lentejas certificadas y se finalice el plan de marketing y comercialización que está elaborando la asociación.



Medioambiente

SE HA CELEBRADO EN CUENCA LA JORNADA DE ECONOMÍA CIRCULAR "DEL RETO A LA ACCIÓN"

El día 4 de marzo de 2020, se celebró en Cuenca la Jornada de Economía circular "Del reto a la acción", donde se debatieron cuestiones relacionadas con la **economía circular y la sostenibilidad** de Castilla-La Mancha.

Más concretamente, el **objetivo** de la Jornada fue llevar a cabo una reflexión sobre los aspectos fundamentales para la elaboración de la futura estrategia, favoreciendo los canales de comunicación, discusión y participación. Algunos de los **temas que se expusieron** en la mesa de debate fueron: el papel de las administraciones tanto regional como locales, la implicación ciudadana, el papel de la I+D+i, la importancia de la sensibilización o la implicación activa de las empresas en el proceso de construir la economía circular.

En este contexto, una de las acciones imprescindibles para obtener los resultados esperados es **fomentar una actividad coordinada** entre las Administraciones, los sectores económicos y la totalidad de la sociedad, junto con todas aquellas entidades que juegan un papel importante en el ámbito de la economía circular.

EUROPA PONE EN MARCHA EL PLAN DE ACCIÓN PARA LA ECONOMÍA CIRCULAR

"En la actualidad, nuestra economía sigue siendo casi enteramente lineal, ya que solo el 12 % de los materiales y recursos secundarios vuelve a entrar en la economía. Muchos productos se rompen con demasiada facilidad, no se pueden reutilizar, reparar ni reciclar, o están fabricados para un solo uso. Existe un enorme potencial que pueden aprovechar tanto las empresas como los consumidores. A través del Plan anunciado hoy tomamos medidas para transformar los métodos de fabricación de los productos y empoderamos a los consumidores para que escojan opciones sostenibles en beneficio suyo y del medio ambiente".

Frans Timmermans, vicepresidente de la Comisión Europea

El Pacto Verde Europeo inició una Estrategia para ampliar la escala de la economía circular, de los pioneros a los principales agentes económicos, contribuyendo decisivamente a lograr la neutralidad climática de aquí a 2050 y a desvincular el crecimiento económico del uso de recursos, garantizando al mismo tiempo la competitividad a largo plazo de la UE.



Por tanto, el objetivo principal de la economía circular es mantener el valor de los productos, materiales y recursos durante el máximo tiempo posible, minimizando al mismo tiempo la generación de residuos.

Aplicar los principios de la economía circular a toda la económica europea podría provocar una serie de beneficios entre los que destacan:

- Aumentar el PIB en un 0,5% adicional de aquí a 2030.
- Designar 700 000 puestos de trabajos nuevos.
- Fomentar el emprendimiento entre pymes.
- Crear empresas.
- Establecer modelos innovadores con una relación más estrecha con los clientes y una economía participativa.

Por su parte, cada Estado miembro debe cooperar con las medidas europeas y aplicará estrategias nacionales en el ámbito de la económica circular en consonancia con el Plan de Acción.

Con todo ello y de manera coordinada, se establecerá un modelo de crecimiento regenerativo que devuelva al planeta más de lo que toma de él, así como se fomentará la sostenibilidad de productos, servicios y modelos de negocio llegando a obtener una Europa más limpia y más competitiva.

Para mayor información sobre éste nuevo plan de acción, Eurostat ha creado en su página web una sección dedicada a la “Economía circular” donde se da visibilidad a la evolución de los materiales de ésta economía, entre los que destacan las emisiones contaminantes al aire, al agua y los residuos terrestres. Los puedes consultar [aquí](#).





¡PARTICIPE EN LA CONSULTA SOBRE EL PACTO CLIMÁTICO EUROPEO!

Además de presentar su propuesta para incluir en la legislación el compromiso político de la UE de llegar a ser climáticamente neutra para 2050 a través de la Ley del Clima Europea, **la Comisión Europea ha abierto una consulta pública sobre el futuro Pacto Europeo sobre el Clima.**

Tienes hasta el 27 de mayo para dar tu opinión sobre el Pacto Europeo sobre el Clima y así participar en la elaboración de la versión final del Pacto que se pondrá en marcha en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático que se celebrará en Glasgow en noviembre de 2020.

Esta consulta, que dura 12 semanas te permitirá contribuir a la **formulación de acciones por el clima, el intercambio de información, la puesta en marcha de actividad y la presentación de soluciones.**

Para participar en la consulta, puedes clicar [aquí](#).



Especial ADIMAN

RENOVACIÓN JUNTA DIRECTIVA DE ADIMAN

El día 6 de febrero de 2020, la Asociación para el Desarrollo Integral de la Manchuela conquense constituyó una **asamblea general extraordinaria para renovar varios cargos de su Junta Directiva**. El resultado de ello fue la continuación de la alcaldesa de La Pesquera, Mari Carmen García, como Presidenta de ADIMAN, cargo que lleva desempeñando desde 2015 con el fin de trabajar para el bienestar y el futuro de los ciudadanos de la Manchuela.

Del mismo modo, la Junta Directiva de ADIMAN quedó compuesta por 18 miembros tanto de instituciones públicas como privadas: **tres alcaldes/as del PSOE, tres alcaldes/as del PP, cuatro miembros del sector agrario, dos del ámbito empresarial, un miembro de asociaciones de discapacitados, otro de asociaciones territoriales, otro de asociaciones culturales, uno de mujeres, otro de juveniles y uno de colectivos sociales**.

Finalmente, se destaca el **gran papel que realiza ADIMAN** en la comarca conquense mediante su Grupo de Acción Local, llevando a cabo una labor de asesoramiento y asistencia técnica en aquellos proyectos que lo necesiten a lo largo y ancho de los 33 municipios conquenses.

Para más información [aquí](#).





RUTA DEL VINO LA MANCHUELA. ENOTURISMO EN LA MANCHUELA

La Manchuela Conquense recibió el día **24 de enero** de 2020 la Certificación como **Ruta del Vino de España**, un círculo selecto de 31 Rutas del Vino que engloban el país. Como poseedor de dicho Certificado, la comarca participó en la feria del turismo internacional (FITUR) de Madrid dando a conocer, tanto a profesionales como al público en general, la propia Ruta del Vino la Manchuela.



Los **beneficios** que se extraen de ello es que puede suponer un motor de crecimiento y desarrollo de la zona, así como aprovechar las sinergias entre dos sectores tan relevantes en el territorio: la agricultura y el turismo. Además, el **enoturismo** cuenta con dos ideas clave:

- Calidad: dado que los socios se someten a auditorías internas anuales y externas cada dos años para la valoración de su calidad.
- Diversidad: entre sus socios existe una pluralidad de servicios turísticos y gastronómicos.

Por todo ello, este proyecto cuenta tanto con un gran apoyo institucional como del sector privado, que ve una gran oportunidad de propulsar el sector y la comarca. Podríamos destacar el apoyo por parte de ADIMAN, así como de otras entidades de interés de toda la Manchuela conquense.

[¡Visita la página web oficial de la Ruta del Vino Manchuela Conquense!](#)



CRII: NUEVA INICIATIVA DE INVERSIÓN EN RESPUESTA AL CORONAVIRUS

El 2 de abril, la Comisión ha comunicado un **nuevo paquete de medidas que complementa el primer paquete de medidas CRII de 18 de marzo**, que propone una flexibilidad extraordinaria para permitir que pueda movilizarse al máximo toda la ayuda no utilizada de los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos.

CRII+ propone una **mayor flexibilidad para transferir recursos** entre los fondos de la política de cohesión (FEDER, FC, FSE), así como una mayor flexibilidad para transferir recursos entre categorías de regiones y en relación a los requisitos de concentración temática.

También exime a los Estados miembros de la obligación de modificar los acuerdos de asociación para reflejar cambios en los programas operativos y simplifica las etapas del procedimiento en relación con la ejecución del programa, el uso de instrumentos financieros y la auditoría.

Además, propone modificar las normas del Fondo de Ayuda Europea para las Personas Más Desfavorecidas con el objetivo de distribuir ayuda alimentaria y prestar una asistencia material básica mediante vales/bonos electrónicos, así como **proporcionar equipos de protección**; y propone **medidas específicas para siguientes mitigar el impacto en el sector de la pesca y la acuicultura y ayudar a los agricultores y las zonas rurales**.

Concretamente, se proponen medida de **apoyo a los pescadores** por la paralización temporal de las actividades pesqueras provocada por el brote de coronavirus; **apoyo a los acuicultores** por la suspensión temporal de la producción o por los costes adicionales ocasionados por el brote de coronavirus; y **apoyo a las organizaciones de productores y asociaciones de organizaciones de productores para el almacenamiento de productos** de la pesca y la acuicultura, de conformidad con la organización común de mercados.

Además, **propone que los agricultores y otros beneficiarios del desarrollo rural puedan beneficiarse de préstamos o garantías** en condiciones favorables y que los **fondos de desarrollo rural puedan utilizarse para invertir en instalaciones médicas y pequeñas infraestructuras en zonas rurales**, como la adaptación de los centros de salud para tratar el creciente número de pacientes o la creación de instalaciones sanitarias móviles para realizar las pruebas y proporcionar tratamiento a los agricultores y a los habitantes de las zonas rurales.

[Más información](#)



ADIMAN COMIENZA A REALIZARLOS PAGOS DE PROYECTOS EN LA MANCHUELA CON FONDOS PÚBLICOS EN 2020

La Asociación para el Desarrollo Integral de la Manchuela conquense procedió la primera semana de Abril al pago de cuatro proyectos en la Manchuela conquense con ayudas públicas provenientes de **fondos LEADER**, de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y del Ministerio de Agricultura por un **valor total de 138.527,25 euros**. La presidenta de ADIMAN y alcaldesa de La Pesquera, Mari Carmen García, ha explicado que **“ADIMAN sigue trabajando desde casa para que todos los proyectos salgan adelante**, pese a la situación en la que nos encontramos, y que estas ayudas públicas puedan llegar a los beneficiarios cuanto antes”.

Así pues, los proyectos que ya han recibido la subvención se localizan en Casasimarro, una mejora energética en fabricación de envases de plástico, que ha recibido 56.753,25 euros de los 183.075,00€ de la inversión total; en Buenache de Alarcón, una nave industrial para carpintería de madera, que ha recibido 21.332,39€ de los 68.814,16€ de inversión total; en El Picazo, que se ha creado una empresa de comida preparada, cuyo proyecto ha recibido una ayuda de 16.647,83€ de los 47.565,23€ de inversión total y, en Sisante, la ampliación de una empresa de servicios agrícolas que ha sido subvencionada con 43.793,78€ de los 162.199,17€ de inversión total.

La presidenta ha asegurado que **“con estos proyectos se contribuye a la modernización y diversificación del tejido productivo de la Manchuela conquense, a la creación o consolidación de empleo y, en definitiva, a la mejora de las condiciones de nuestro medio rural** para incentivar el mantenimiento y la calidad de vida de la población”.



COVID-19 Y SU IMPACTO EN EL MEDIO RURAL



Actualmente estamos viviendo uno de los momentos más complicados de los últimos años, donde tenemos que enfrentarlos de manera conjunta a la pandemia del Coronavirus que afecta sin precedentes a todos los países, regiones y personas. Pero bien es cierto que, haciendo referencia a lugares geográficos concretos, **el medio rural que siempre ha luchado por tener la visibilidad y el reconocimiento que se merece**, en plena reivindicación y aspirando a lograr sus objetivos, se ha visto frenado por el Covid-10, provocando que estos territorios vuelvan a ser “invisibles”.

En este nuevo **contexto donde la economía decrece, las ayudas cada vez son más escasas y donde los protagonistas de los titulares son otras regiones**, se han elaborado diversas iniciativas para hacer ver que el mundo rural existe.

Una de ellas es creada por La Red Castellano Manchega de Desarrollo rural (**RECAMDER**) y los **29 Grupo de Acción Local de Castilla-La Mancha** que pretenden recaudar fondos para adquirir Equipos de Protección Individual (EPIs) para todos los profesionales que trabajan en primera línea contra el coronavirus. De esta manera demuestran que el mundo rural no se encuentra impasible ante la situación, y que todos somos necesarios en esta lucha.

Por otro lado, se han introducido unas **modificaciones por parte de la Consejería de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural en las ayudas LEADER**, para evitar que se pierdan subvenciones destinadas a que emprendedores y Grupos de Acción Local puedan seguir trabajando con “normalidad”. **Las ayudas LEADER ahora son todavía más necesarias** para garantizar los servicios básicos de estas regiones. En este sentido, **el Consejero Francisco Martínez Arroyo** solicitó al Ministro que hiciera llegar a la Comisión Europea, que debido a la extraordinaria situación que vivimos, acepten como válida la posibilidad de que aquellos promotores que se han beneficiado, o pudieran hacerlo, de una ayuda de los Fondos FEADER (LEADER), y que puedan acogerse a un ERTE, lo hagan sin que suponga un incumplimiento de los compromisos adquiridos de mantenimiento de puestos de trabajo.

Éstas son solo varias iniciativas que engloban al mundo rural y que como menciona Jesús Ortega, presidente de RECAMDER: **“se deben tomar medidas excepcionales para remar en la misma dirección y coordinarnos para minimizar los efectos negativo de esta crisis y seguir trabajando por el desarrollo rural”**.



TOP DE AYUDAS Y SUBVENCIONES PARA DESARROLLO RURAL



(DT) Digitalización y Transformación de la Industria y los Servicios Europeos: Plataformas y Hubs de Innovación 2020

- **Programa:** Horizonte 2020
- **Plazo Final:** 22/04/2020
- **Objetivo:** Respaldar la contribución de Horizonte 2020 a la implementación de la estrategia de digitalización mediante proyectos que traspasan las fronteras tecnológicas y refuerzan los vínculos entre Tecnologías Industriales y Capacitadoras y Retos sociales.



Medidas de información y formación para las organizaciones de trabajadores 2020

- **Programa:** EaSi
- **Plazo Final:** 06/05/2020
- **Objetivo:** Esta convocatoria busca **financiar medidas e iniciativas que fortalezcan la capacidad de las organizaciones de trabajadores** para abordar, a nivel comunitario y transnacional los cambios relacionados con el empleo, el trabajo y el diálogo social.



Uniando cultura y contenido audiovisual a través de los medios digitales

- **Programa:** Europa Creativa
- **Plazo Final:** 14/05/2020
- **Objetivo:** Esta convocatoria tiene como objetivo **apoyar proyectos piloto que exploren e incentiven la colaboración entre diferentes sectores culturales y creativos**. Se proponen tecnologías para que el sector cultural y creativo mejoren el potencial digital, con la finalidad de empoderar a agentes económicos y sociales





(EIC-SMEINST) EIC Accelerator 2020

- **Programa:** Europa Creativa
- **Plazo Final:** 19/05/2020 y 07/10/2020
- **Objetivo:** EIC Accelerator está dirigido a todos los tipos de PYMEs innovadoras que tengan interés en desarrollarse, crecer e internacionalizarse, a través de un proyecto de innovación de dimensión europea. El instrumento está abierto a todos los tipos de innovación, incluidas las innovaciones no tecnológicas y los servicios.



Apoyo al diálogo social 2020

- **Programa:** EaSi
- **Plazo Final:** 25/05/2020
- **Objetivo:** El objetivo de esta convocatoria es **fomentar el diálogo social** entre todas las organizaciones, para abordar el intercambio de información y, favorecer consultas y negociaciones, en torno a la temática del empleo.



Convocatorias LIFE 2020: Medioambiente y Acción Climática

- **Programa:** LIFE
- **Plazo Final:** 06/07/2020
- **Objetivo:** El programa LIFE se encuentra dividido en dos subprogramas, uno para el **medio ambiente** y otro para la **acción climática**. Ambos pretenden financiar proyectos que promuevan buenas prácticas en el marco del Acuerdo Verde Europeo.





Buscador de proyectos

Formación sobre Financiación Digital

- **Programa:** Erasmus +
- **Convocatoria:** EAC/A02/2019 – Convocatoria de propuestas ERASMUS + para 2020
- **Objetivo:** Las Asociaciones Estratégicas son proyectos que pretenden mejorar y ampliar la oferta de formación de alta calidad y la mejora de las capacidades por parte de las personas adultas a través de itinerarios formativos específicos en competencias clave. Concretamente, este proyecto formará en financiación digital y fintech. [...]



Nuevos enfoques y métodos de aprendizaje para el fomento de la cultura digital

- **Programa:** Erasmus +
- **Convocatoria:** EAC/A02/2019 – Convocatoria de propuestas ERASMUS + para 2020
- **Objetivo:** Este proyecto busca impulsar la producción, la experimentación y el intercambio de nuevos enfoques y métodos de aprendizaje dirigidos a mejorar el papel de la cultura digital, como un medio para mejorar las posibilidades de crecimiento e intercambio para docentes y estudiantes. Con esto se pretende, mejorar la capacidad de decidir de los jóvenes en la esfera privada y p[...]





¡Ruralízate! Próximos eventos...

Los eventos mencionados a continuación siguen programados pese a la crisis actual del Covid-19, sin embargo no se descarta la posibilidad de que sufran cambios de fecha y/o lugar, como consecuencia de la misma.

**23
ABRIL
2020**

6ta conferencia anual de la UE sobre los instrumentos financieros del FEADER para la agricultura y el desarrollo rural

Bruselas, Bélgica



**30
ABRIL
2020**

Jornada Informativa Programa LIFE 2020

En línea



**POR
CONFIRMAR**

EU Green Week/ Semana Verde Europea 2020

Bruselas, Bélgica



**28-29
MAYO
2020**

Congreso “Con pueblos hay futuro”

Torrelavega, Santander



**23
JUNIO
2020**

EU Sustainable Energy Week/ Semana Europea de la Energía 2020

Bruselas y ciudades europeas





Boletín Desarrollo Rural

Coordina: ADIMAN, Asociación para el Desarrollo de la Manchuela Conquense

Calle Las Lomas, 36, 16200 Motilla del Palancar, Cuenca

Tf.: 967 48 76 08

e-mail: informacion@adiman.es

www.adiman.es

Para suscribirse al boletín envíe un e-mail con su nombre a ADIMAN.

Boletín elaborado por fondoseuropeos.eu



adiman

Asociación de Desarrollo Integral
de la Manchuela Conquense

BOLETÍN

Desarrollo Rural Abril 2020

